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Обратимся к Слову Божиему Пр.18:14 «Дух человека переносит его 

немощи; а пораженный дух – кто может подкрепить его?». Это 

повествование начинается утверждением, а заканчивается вопросом. 

Мы сталкиваемся с этим постоянно, видим примеры, каким образом 

это действует в нашей жизни. У любой матери есть сильная 

привязанность к детям, ради них она готова пройти многое. Много 

есть повествований о том, как матери шли на все, когда дети находились в опасности, не думая о 

себе, они побеждали немощи, делали все возможное для детей. Сегодня у нас свобода, но многие 

из нас помнят время трудностей и гонений, когда противники старались подавить веру, не 

понимали, чем живут верующие, чем они «питаются», как они стоят в вере. Мы много слышим и 

сегодня свидетельств, как Бог заботился о Своих верных, вел их, защищал, являл милость Свою, 

слава Ему за это. Но было также и множество людей, которые погибли за веру, не предав Господа. 

Когда их дух был на месте, они проходили через любые трудности, невзгоды, они все 

преодолевали и были верны, чтобы получить лучшее воскресение. 

Далее мы читаем: «… а пораженный дух – кто исцелит его?». Духовная область отличается от 

физической, ее невозможно пощупать, поэтому не так легко и понять ее. Когда Иисус жил на 

земле, Он задавал вопрос: «Чему уподоблю Царство Божие?». Оно существует, но каким образом 

показать его правильно, чтобы было понятно простому человеку? Что такое пораженный дух, как 

можно понять это выражение? Давайте обратимся к Пр.25:28 «Что город разрушенный без стен, 

то человек, не владеющий духом своим». Что значит «человек, не владеющий духом своим», 

человек с пораженным духом? Может быть, для нас это не совсем понятно сейчас, но из истории 

мы знаем, что раньше, если город был окружен крепкой стеной, он был независим и защищен, он 

противостоял угрозам. Я слышал, что в Мукачево была крепость, которую не могли долгое время 

взять, но удалось это только тогда, когда подкупили одного человека из крепости, который 

отравил воду. Люди заболели, врагам удалось одолеть крепость. Если же крепость выстроена, 

внутри все в порядке, она сможет за себя постоять. Тот человек, у которого дух на правильном 

месте, который владеет своим духом, может переносить немощи. Он силен устоять и ничто извне 

не сломит его. Слава Богу за это. А человек, который не может владеть своим духом, человек с 

пораженным духом – это как город без стен, он не может устоять. Враги, которые захотят подойти 

к этому городу, без проблем завоюют его.  

В Писании мы читаем также: «Если кто копает яму, тот сам упадет в нее и если кто разрушит 

ограду, того ужалит змей» (Еккл.10:8). По книге Иова мы знаем, что дьявол ходил вокруг дома 

этого праведника и не мог никак подкопаться, потому что Бог защитил его со всех сторон. Сатана 

придумывал множество козней. Бог обратил внимание дьявола на Иова, тогда сатана сказал: 

«Разве даром богобоязнен Иов, не Ты ли кругом оградил его…?» (Иов 1:9-10а). Он никак не мог 

подступить к нему. Тогда Бог соглашается убрать Свою ограду и змей начинает жалить. Когда 

наш дух не укреплен, поражен, тогда мы открыты для атак дьявола. Когда надеемся на Господа, 

Он защищает, ограждает нас, если же уходим из-под Его власти, то открываем себя и иногда даже 

не понимаем, что происходит. Бывает, что христианин так любил Господа, так служил, были 

сплошные благословения в его жизни, но что-то происходит – снимается ограда и враг имеет 

доступ. 

Откроем Быт.37:31-35 «И взяли одежду Иосифа, и закололи козла, и вымарали одежду кровью; и 

послали разноцветную одежду, и доставили к отцу своему, и сказали: мы это нашли; посмотри, 

сына ли твоего эта одежда, или нет. Он узнал ее и сказал: [это] одежда сына моего; хищный 

зверь съел его; верно, растерзан Иосиф. И разодрал Иаков одежды свои, и возложил вретище на 

чресла свои, и оплакивал сына своего многие дни. И собрались все сыновья его и все дочери его, 

чтобы утешить его; но он не хотел утешиться и сказал: с печалью сойду к сыну моему в 

преисподнюю. Так оплакивал его отец его». Однажды я видел людей не совсем еще пожилых, но 

во всем их виде была какая-то потерянность, неопрятность в одежде, внешности. Это было в 

Новополоцке. Я спросил, что с ними произошло, мне ответили, что когда-то эти люди занимали 



высокий пост, но случилось так, что единственный сын, которого они очень любили, погиб в 

автокатастрофе. У них произошел надлом, не стало интереса к жизни. Раньше была хорошая 

работа, сын, ради которого жили, теперь не стало ничего. Ушел всякий смысл, перестали следить 

за собой, ничего не интересно, просто влачат жалкое существование. Когда-то подобное 

случилось с мужем Божиим Иаковом. Эти люди не были верующими, не имели призвания от 

Господа, в их жизни уже не было цели. Казалось бы, с такими людьми может подобное произойти. 

Но когда это произошло с Иаковом, человеком, которому лично являлся Господь и говорил ему: 

«Я Бог Авраама, Исаака, отца твоего» (Быт.28:13), это было странно. Этому человеку было ради 

чего жить, он понимал, что у Бога есть высокая цель для него. А потеряв любимого сына, все 

внутри него ослабело. Его утешают, но слова проходят мимо него, он безутешен. «С печалью 

отойду к сыну своему», - говорит он. Что случилось с патриархом? Если мы просмотрим эту 

историю дальше, то увидим, как Бог начал поднимать Иосифа в стране Египетской, братья 

приехали у нему просить хлеба и он открылся им. Он просит их поехать к отцу и рассказать, что 

все хорошо. Просит позвать его в Египет, пусть оставит все, ничем не дорожа, потому что все, что 

необходимо, будет ему предоставлено в Египте и будет самым лучшим. Как вы думаете, 

насколько просто было уговорить отца поехать? Быт.45:25-28 «И пошли они из Египта, и пришли 

в землю Ханаанскую к Иакову, отцу своему, и известили его, сказав: Иосиф жив, и теперь 

владычествует над всею землею Египетскою. Но сердце его смутилось, ибо он не верил им. Когда 

же они пересказали ему все слова Иосифа, которые он говорил им, и когда увидел колесницы, 

которые прислал Иосиф, чтобы везти его, тогда ожил дух Иакова, отца их, и сказал Израиль: 

довольно, еще жив сын мой Иосиф; пойду и увижу его, пока не умру». Когда у человека поражен 

дух, то даже если ему предложишь истину, он не среагирует на нее, ему нужны доказательства. 

Бывает, что человек имеет призвание, но ему приносят «эти одежды», казалось бы, стоит ли из-за 

этой одежды смущаться? Сегодня христиане считают, что они настолько сильны, что если они 

будут смотреть куда-то на что-то, то это им никак не повредит, и сегодня когда в интернете 

столько грязных предложений, многие христиане не боясь заглядывают туда. Они считают, что 

все будет хорошо. Но когда мы на что-то смотрим, слушаем что-то, это влияет на нас. Любая 

информация оказывает воздействие, меняет человека либо в хорошую сторону, либо в плохую. 

Слово Божие меняет нас к лучшему. На примере Иакова мы видим влияние негативной 

информации на жизнь человека. На самом деле сын не погиб, он был жив, хоть и были проблемы. 

Но информация была предоставлена недостоверная, таким образом, у отца появилось искаженное 

представление о реальности. Это большая проблема. Когда у христиан нет надежды и упования на 

Господа, это не потому что Бог мертв, не потому что рука Божия сократилась, чтобы спасать. 

Воспользовавшись неправильной информацией, люди впитывают что-то другое, что поражает их 

дух. Тогда христианину кажется, что любые слова утешения и назидания пролетают мимо него. 

Но вот, приводятся доказательства, приехали колесницы, чтобы забрать Иакова к сыну. И тут 

внутри него что-то произошло. Если от слов об Иосифе его дух был поражен, то теперь дух его 

ожил, появилась надежда, он готов идти, даже будучи в преклонном возрасте. Готов ехать, чтобы 

увидеть сына. Когда Бог исцеляет наш дух, тогда невозможно отличить молодого от пожилого. 

Даже у пожилого есть ревность и желание идти и делать что-то во славу Господа. Почему? 

Оживает дух, слава Богу. Дух человека переносит немощи его, а пораженный дух – кто же может 

помочь ему? Он не принимает утешения, человеческие слова не доходят до него. А когда Бог дает 

Свое слово, все меняется. Пусть наши глаза будут открыты, даже если до этого момента мы были 

пассивны, пусть Господь обновит нас для служения. Сегодня нивы побелели, столько труда, кто 

же будет совершать его? С пораженным духом мы не можем этого сделать. Но когда Бог исцеляет, 

Он приготовляет нас идти за Ним.  

Мы читаем о Петре, когда он был с учениками в лодке, были определенные проблемы, шторм. И 

тут среди ночи по воде к ним идет Иисус, они убоялись, вскричали. А Иисус говорит им: «Не, 

бойтесь, это Я». И после всех этих проблем в плавании, Петр говорит: «Если это Ты, то повели 

мне придти к Тебе по воде» (Мтф.14:28). Вышагивает за борт и идет по воде. Проходит время и он 

начинает озираться, ведь невозможно человеку идти по воде и, как результат, тонет. Мы пережили 

время сложностей в стране, но пришла свобода, многие загорелись, Бог с нами, Он любит нас, мы 

можем многое сделать. Были добрые порывы, многое было сделано. Но потом мы стали такими 

«мудрыми», что начали смотреть на то, что вокруг и дух пришел в поражение. В таком случае 

человека трудно толкнуть на что-то, ему трудно доверять Господу.  



Обратимся к 1Фесс.5:23 «Сам же Бог мира да освятит вас во всей полноте, и ваш дух и душа и 

тело во всей целости да сохранится без порока в пришествие Господа нашего Иисуса Христа». 

Когда Бог освятит нас, тогда и душа, тело и дух сохранятся без порока. Такие люди готовы 

уповать на Бога, они готовы воскликнуть «Гряди Господи!». Если дух человека восстановлен, он 

побеждает любые немощи, он готов следовать за Господом. Писание говорит, что 

«соединяющийся с Господом есть один дух с Господом» (1Кор.6:17). Фараон Египта когда-то 

задавался вопросом, где найти такого человека, в котором есть Дух Господень? Сегодня мир 

нуждается в таких людях. Сам Господь мира освятит нас, чтобы мы без порока были сохранены. 

«Верен Призывающий вас, Который и сотворит [сие]» (1Фесс.5:24). Бог да сохранит нас от 

падения, да поставит нас перед славою Своею непорочными! Это мое пожелание всем нам.    

  


